
皆さんこんにちは。 4

月は「母子の健康月間」

になります。本日は、母

子の健康につきまして

お話を致します。

2014 年 10 月の RI

理事会で、この特別月

間が決定しましたが、母子の健康月間が新設された

経緯は 3 つあり ①５歳未満の幼児ならびに妊婦の

死亡率・罹患率を削減させる ②母子に対して医療

サービスを提供する ③保健従事者の研修や母子保

健に関連した専門職に対し支援する といった 3 項目

を重点目標としております。

さて、日本人の平均寿命は世界一を誇っています

が、これは、母子保健の充実により乳幼児、新生児

の死亡率が大きく低下したことが、寿命を延ばした要

因の一つといわれています。一方、世界に目を向け

ますと途上国や紛争当事国では妊産婦、新生児の

死亡率が極めて高く寿命も短くなっています。そうし

た問題を考えるとき、日本における新生児、乳幼児

の死亡率を限りなくゼロに近づけるために取り組んで

きたこれまでのわが国の政策が重要になると思いま

す。

国内の乳児死亡率のピークは1899年で、100人

の乳幼児に対し 19人が亡くなっていましたが、現在

では 1 人以下です。新生児は 1899年には 100人

に約 8人が 死亡、それが今では 0.09％と死亡率の

低さは世界トップクラスです。

その要因として日本独自の取り組みである「母子

健康手帳」があります。この手帳は 1948年に母子保

健法に基づき交付されました。特徴は妊産婦、新生

児、乳幼児に対して一貫して継続的なケアを行う点

で、交付により妊産婦、新生児、乳幼児の死亡率が

一段と低下しました。

さて、わが国の妊産婦の死亡率は、出生数 10万

人あたり3.8人、新生児の死亡率は出生数1000人

あたり１人でありますが、世界に目を向けますと、今な

お、 妊産婦の死亡率は、出産数10万人あたり 210

人、そして新生児の死亡率は、出生数1000人あたり

20人と高い割合であり、この数字に驚かされます。

妊産婦の死因としては分娩時の出血多量・感染症・

中絶による合併症等がありますが、最近の WHOの研
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【 本日のプログラム 】 4月27日 第6回クラブ協議会 「地区研修協議会を終えて」 次年度会長、幹事

【 次回予告 】 5月11日 卓話 「創業記念日にあたり」 会長、幹事

【 第2083回例会】 令和5年4月20日（木） 【 SL 】 野口 宏 君 【 司会SAA 】 阿萬 正巳 君

【 斉唱 】 「奉仕の理想」 【四つのテスト】 石川 達男 君

【 ゲスト 】 米山奨学生 陈璐 様

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 8名(敬称略)

26名 16名 66.67% 76.00% 2名 後藤、原嶋、池澤、板垣、黒坂、向井、新村、苗加
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会長の時間 石川 達男 会長



究では、途上国などでの妊産婦の死亡原因の 25％

はもともと罹患していた糖尿病、HIV、マラリヤ、肥満

などの病気が妊娠で悪化することにより、出産時の多

量出血に至って死亡するケースが多いことが判明し

ました。 一方、新生児の死因としては、約8割が早産、

低体重、感染症、新生児仮死、 出産時外傷です。

いずれも適切な医療サービスの提供・家族計画の指

導・疾病 予防の啓発・栄養失調の予防といったケア

に取り組むことにより、多くの命を救うことができます。

これらの、妊産婦や新生児の死亡を減らすために

も、日 本の「母子健康手帳」によるケアは大変有用

な手段と考えられます。そして近年、この手帳が、ア

ジア、アフリカをはじめ世界から注目されています。 ロー

タリーは、世界各地で、母子の健康を改善し、妊婦・

乳幼児の死亡率を 減らすための活動と研修を支援

しています。そして私たちロータリアンは、水と衛生、

疾病予防、平和と紛争予防などの重点分野と一緒に

重ね合わせて母子の健康について考える必要があり

ます。私たちの家庭はもちろん、地域社会や世界の

健全な発展を考える際に、母子の健康を抜きにして

は語れません。 本日は、母子の健康月間に因んだお

話をしました。

米山奨学生 陈璐 様 （チンロ）

女子美術大学 修士課程

①「RI会長杯ワールドゴルフ大会」開催中止のお知ら

せが届いております。

②4月ロータリーレートは 1ドル=133円です。

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 野口 宏 副委員長

会員誕生日 鈴木 洋子 君 4月20日

入会記念日 原嶋 賢一郎 君 4月20日

皆出席のお祝い

皆出席35年 髙橋 清 君

皆出席5年 野口 宏 君

皆出席5年 小野 泰弘 君

皆出席3年 竹野 国敏 君
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「会員増強について」

会員増強維持委員会 中村友彦

本日は会員増強を

テーマに話を進めて

いきたいと思います。

先日皆様にお配りい

たしました推薦者リス

ト内で、お話しできた

方がいましたら発表を

お願いいたします。

お忙しい中更には短期間で有りましたので、難しかっ

たと思いますので、私の担当した方を発表します。二

人と会いロータリークラブの話をしたところ一人はロー

タリークラブを知らず、一人からはロータリーとライオン

ズの違は何かを問われましたが、私の勉強不足のた

めうまく説明できませんでした。しかし、二人とも興味

がないわけではない感触でしたので引き続き勧誘を

続けていきます。

今、大和中クラブで入会候補者向けのツールとして

パンフレットが有ります。このパンフレットをもっと有効

活用して会員増強を頑張りましょう。

また、案としてですが、大和商工会議所で新入会

員紹介カードという名刺サイズのものがあります。これ

は名刺サイズなので、名刺入れは勿論、財布の中に

も入れておけるので持ち歩きに便利です。これを真

似しパンフレットから抜粋したカードを作成し皆さんで

活用していただく事も良いのではないかと思います。

会員増強については、五年後に当クラブの五〇周

年が有るのでそこへ向けての中長期計画を設けるこ

とも必要ではないかと考えます。

会員増強へ向け会員全員で共有しておかなければ

ならない、当クラブの現状や自己評価を話し合える

場を設けることが出来ればいいのかなと思います。こ

の時に当クラブの魅力も共有できれば、この共有した

ものを勧誘時に使えると思います。

候補者の入会へのきっかけ作りとして、例会への参

加も良いと思いますが、ゴルフ同好会で行われてい

るみたいに候補者をコンペへお誘いし会員との交流

の場を作ることも良いと思います。数ある他の同好会

活動でも積極的に候補者をお誘いしましょう。

私の考えられることをまとまりが無くお話させていた

だきました。

最後に、クラブから地域社会さらにはロータリー世界

へと会員が意義ある経験ができるような奉仕と友情

の輪を広げることが出来るように、引き続き推薦者リ

ストにある方々へアプローチを続けていきましょう。ご

協力お願いいたします。
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石川 達男 会長、竹野 国敏 幹事

チンロさん、ようこそお越し下さいました。ロータリー

の例会をお楽しみください。

竹野 国敏 君

皆出席3年のお祝い頂き、ありがとうございます。

阿萬 正巳 君、野口 宏 君

米山奨学委生のちんさん、ようこそ大和中ロータリー

へ。一年間学業に励んで頂き、またロータリーの会

員とも仲良くしてください。よろしくお願いします。

大根田裕志 君

米山奨学生ちん様、ようこそ大和中ロータリークラ

ブへ。

小栁 智裕 君

①鈴木洋子さん、誕生日おめでとうございます。節

目の誕生日ですね。益々お元気で良いですね。

おめでとうございます。

②髙橋清さん、皆出席35年おめでとうございます。

これからもご指導よろしくお願い致します。

鈴木 洋子 君

米屋のお土産をいただきありがとうございます。本

日は私の誕生日です。ケーキより嬉しいです。いくつ

になっても誕生祝は嬉しいです。ありがとうございま

す。

髙橋 清 君

皆出席35年のお祝い頂きありがとうございます。

小野 泰弘 君

皆出席5年、創業記念日のお祝いありがとうござ

います。米山奨学生のチンロさん、大和中RCへよう

こそ。勉強・遊びと1年間励んで下さい。

スマイルボックス 小野 泰弘 委員 本日 ￥15,000 累計 ￥４０２，４６１

卓 話


